## La autoridad que regula la pesca en Colombia ya tiene nuevo director. ¿Quién es?

Después de meses de espera, por fin la Aunap tiene director. Será Alan Zumaqué Maza. ¿Cuáles serán sus retos?











## **Redacción Ambiente**



Jhenifer Mojica, ministra de Agricultura, y Alan Zumaqué, nuevo director de la Aunap.

Foto: Tomada de Minagricultura



Escucha este artículo

0:00 / 3:13

1 >

Tras diez meses de espera, la Autoridad Nacional de Acuicultura y Pesca (Aunap) por fin tiene nuevo director. La ministra de Agricultura, Jhenifer Mojica, posesionó a Alan Zumaqué Maza, en medio de un evento en la feria AgroExpo. (Lea Las acciones que iniciará Minambiente para restaurar el río Atrato)

Como ya lo habíamos contado en este artículo, la tardanza en nombrar a una persona en ese cargo había empezado a generar inquietud dento del sector. Funcionarios de la misma entidad nos advertían, entonces, sobre la falta de ejecución de los recursos y la pérdida de capacidades adquiridas. Pescadores artesanales e industriales también aseguraban que algunos de los procesos que venían adelantando con la Aunap se habían visto congelados. (Lea Científicos se sorprendieron al encontrar un volcán que se creía extinto)

Ahora, Zumaqué tendrá como desafío resolver esas inquietudes y darle un impulso a ese sector. Uno de sus retos, entre otros, será resolver el problema que está causando **el pez basa en Colombia**, una especie exótica con gran potencial invasor, que se ha visto en diversos puntos del río Magdalena debido a su introducción y producción ilegal en el país. Una situación que puede poner en serios aprietos a otras especies de peces endémicas. De hecho, la Aunap y el Ministerio de Ambiente tienen desde hace meses en sus manos un documento del Instituto Humboldt, donde se recomendaba no autorizar la domesticación de esta especie.

"Quiero que todos los pescadores y acuicultores del país se sientan bien representados. Todo el equipo de la Aunap trabajará para que ellos fortalezcan sus capacidades, sean más competitivos y aporten a que el país sea reconocido por la calidad de los productos de mar, de río y de cultivos acuícolas", dijo Zumaqué, a través de un boletín de prensa.

Zumaqué es profesional en Acuicultura de la Universidad de Córdoba y magíster en Desarrollo Sostenible de la Universidad Tecnológica de Bolívar. Como lo señalan en un comunicado, "tiene más de 15 años de experiencia en el sector".

Ha trabajado en la Fundación Proactiva para el mejoramiento ambiental y social (Funpromas), Fundación ProDesarrollo de Lorica (ProLorica) y AcuaSinú.

Para Mojica, señalan en el comunicado, "la llegada de Zumaqué a la entidad es una gran oportunidad para el sector pesquero y acuícola del país se reactive y desarrolle su verdadero potencial para que contribuya a hacer de Colombia una potencia agroalimentaria".

"Colombia tiene dos mares y una cuenca hidrográfica que pocos países tienen. En la apuesta del Gobierno del cambio de reducir la inseguridad alimentaria los pescadores son fundamentales en esta estrategia gracias a los recursos hídricos en los que trabajan y que pueden seguir aprovechando desde un enfoque sostenible", aseguró, por su parte, Mojica.

**■ ¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador.** \*

